

Le mystère de « l'capelle d'bos », plus simplement appelée la chapelle en bois, enfin dévoilé



« L'capelle d'bos » se situe sur la RD qui relie Rombies-et-Marchipont à Sebourg. Si vous passez par là, soyez prudents, c'est une route entre champs et habitations.

ROMBIES-ET-MARCHIPONT. Sur le circuit des chapelles de Rombies-et-Marchipont, côté route départementale qui longe la commune et Sebourg, sur la droite de la route, en bordure de champs, trône, sur un piquet, une chapelle en bois, autrement nommée « L'capelle d'bos ».

Elle est discrète, elle peut passer inaperçue. D'aucuns la prennent pour un nichoir. Une décoration ? Une borne ? Un point de repère ? Mais elle est bien là, juchée sur un piquet depuis 1988. Qu'est-ce donc que cette petite boîte ? On a interrogé bon nombre d'habitants des alentours, et même d'un peu plus loin, et quasiment tous nous ont répondu : « Une chapelle ? Aucune idée, si vous l'apprenez, vous nous direz ». D'accord..... Alors, on a continué de creuser, puis, on a

retrouvé une petite trace historique. Ni une ni deux, on prend contact avec les passionnés du Cercle historique et archéologique de Rombies-et-Marchipont, qui nous ont enfin apporté les réponses à nos questions.

UNE CHOQUE, DANS LE PATOIS PICARD

« L'capelle d'bos abrite une petite statue de Notre-Dame De Bonsecours et marquait l'entrée du chemin des Cinq-Muids, aujourd'hui déplacé pour cause de remembrement, sur la route de Sebourg. Cette chapelle se trouvait auparavant sur l'autre côté de la route, sur le territoire de Sebourg, près d'une ancienne sucrerie. Pour faciliter l'entrée des chariots, la chapelle fut déplacée. Réinstallée en face, sur le territoire de Rombies, le frêle édifice de 30 cm de haut fut longtemps visité lors des processions des Rogations.

Mais maintes fois culbutée par les engins agricoles, elle fut même retrouvée dans le fossé. »

Devant tant d'inattention, et parfois, de malveillance, « une famille l'a reprise, et une nouvelle chapelle, identique à la précédente, a été refaite en chêne, avec sa petite statue à l'intérieur. Elle a été réinstallée en mars 1988, toujours en bordure de champs. Ce type d'oratoire est connu depuis plusieurs siècles dans nos régions : c'est une niche en bois, une choque en picard, ou une boomkapelle en flamand. » ■

CELINE BEAUFORT (CLP)